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LINEE PROGRAMMATICHE PER IL MANDATO AMMINISTRATIVO 2009-2014 

 

1. PREAMBOLO 

a) Il Movimento Arcobaleno, in occasione dell’elaborazione del Programma amministrativo 

1999/04 e successivamente 2004/2009, aveva individuato, dopo attenta analisi, le 

pricipali necessità ed i bisogni della comunità. L’Analisi sociale ed economica di base 

resta quella originaria, in quanto non sono intervenuti nella struttura economica fenomeni 

nuovi capaci di incidere radicalmente sul sistema di riferimento.  

b) L’unica novità intervenuta nel quinquennio è dovuta alla gestione politico-amministrativa 

locale da parte di Arcobaleno. 

c) L’attuazione del programma elaborato e presentato da Arcobaleno ha incontrato tre ordini 

di difficoltà: 

- Scarsità di risorse interne al bilancio comunale che nel quinquennio è stato gravato da 

un taglio netto di risorse da trasferimenti pari a circa 500.000 euro e dal fatto che si 

sono dovuti pagare debiti per complessivi 600.000 euro dovuti alle gestioni 

amministrative precedenti. È chiaro che l’insieme di queste risorse, 1.100.000 euro, 

nel caso in cui fossero state nella disponibilità dell’Amministrazione avrebbero 

consentito la realizzazione in misura maggiore del programma presentato da 

Arcobaleno, soprattutto nel settore sociale, culturale, e della viabilità interna e di 

servizio alle attività agricole.  

- Impossibilità per la rigidità degli equilibri di bilancio e del rispetto del c.d. patto di 

stabilità di ricorrerre all’assunzione di mutui oltre una certa soglia, per far fronte alla 

realizzazione di opere ed investimenti che non  hanno trovato copertura nelle risorse 

esterne. 

- insufficiente organizzazione amministrativa esistente al momento dell’insediamento, 

necessariamente potenziata migliorata e riorganizzata con l’assunzione di tutti i 

quadri direttivi. 

d) Nonostante le notevoli difficoltà sopra indicate l’Amministrazione è riuscita ad attivare 

finanziamenti esterni per circa 8.000.000 di euro. 

e) Forte è stato anche l’impegno onde evitare la perdita di finanziamenti già ottenuti dalle 

precedenti Amministrazioni le cui procedure versavano in una situazione a dir poco 

confusa e poco trasparente. 
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2. LE ESIGENZE DELLA NOSTRA COMUNITA’ 

 

Come chiarito nel programma del precedente quinquennio, le esigenze principali che 

caratterizzano la nostra Comunità, a nostro modesto giudizio, sono sinteticamente le seguenti: 

• Lavoro ed occupazione per i giovani, soprattutto, ma anche per coloro che, ormai non 

giovani, hanno necessità di avere un lavoro più stabile e con un reddito che permetta 

loro di avere una vita più dignitosa. 

• Il ricrearsi di momenti di aggregazione collettiva finalizzata ad una crescita civile e 

culturale. 

• Miglioramento dei servizi generali erogati dal Comune. 

• Il rafforzamento delle strutture e servizi  sanitari. 

• Migliore collegamento stradale con i paesi della Piana, soprattutto con quelli 

dell’entroterra aspromontano. 

 

3. IL RUOLO DELLA ISTITUZIONE COMUNALE 

 

Il ruolo che può giocare il Comune per soddisfare le esigenze sopraddette è importante. 

Molte sono le azioni che una Amministrazione comunale attenta può porre in essere in tal 

senso. 

Ne illustriamo di seguito qualcuna. 

Il comune può esercitare azioni nel campo del c. d. orientamento a trovare lavoro. 

In tal senso nel nell’ultimo anno ha avviato un’azione formativa, nel settore informatico, con 

un a società specializzata del settore per la formazione di giovani finalizzata all’inserimento 

lavorativo, con costi a totale carico della società proponente. Invero l’amministrazione 

ARCOBALENO, non avendo disponibilità di bilancio non ha potuto ulteriormente e 

direttamente impegnarsi in tale direzione. 

Negli ultimi quattro anni, inoltre, il Comune ha attivato un apposito progetto ed ha costituito 

ed è ancora pienamente operativo uno sportello informativo denominato Informapiana; tale 

sportello opererà anche nei prossimi anni. 

Comunque, sono stati posti in essere diversi interventi legati soprattutto al settore ambientale, 

sociale e culturale che hanno consentito a circa 50 giovani di cui oltre il 90% oppidesi di 

essere impegnati in attività lavorative e formative, seppure non stabili e continuative, 

percependo redditi mediamente pari a 400 euro mensili, ma soprattutto di poter effettuare 
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un’importante esperienza di crescita civile e sociale. Tali progetti, attualmente in fase di 

sperimentazione, saranno implementati con l’obiettivo di rendere alcuni servizi stabili e 

continuativi, compatibilmente con le risorse provenienti dai bilanci della regione e dello stato. 

Il Comune può espletare delle funzioni di sviluppo economico locale. 

Ovviamente, per espletare tali azioni,- quando non ci sono competenze interne, vanno 

ricercate all’esterno con i relativi costi. Cosa impedita nel quinquennio 2004/2009 dalla 

ristrettezza delle risorse finanziarie. Il risanamento in corso avviato dall’Amministrazione 

Arcobaleno, con il concorso della maggioranza dei cittadini dotati di grande senso civico può 

portare alla disponibilità delle risorse necessarie per le azioni di cui sopra. 

 

 

4. OBIETTIVI  PROGRAMMATICI  DEL  QUINQUENNIO 

 

Nel quinquennio che si aprirà alla conclusione della prossima consultazione elettorale 

l’Amministrazione Arcobaleno, nel suo secondo mandato si propone di raggiungere i seguenti 

obiettivi: 

 

a) FORMAZIONE, LAVORO ED OCCUPAZIONE 

- In questo campo, partendo dall’esperienza acquisita, l’amministrazione si propone 

realisticamente di continuare, implementandole, le azioni formative finalizzate allo 

sbocco occupazionale; progetti di servizio civile; programmi di solidarietà e servizio 

sociale, potenziamento dei servizi ambientali ed azioni nei settori culturale e turistico. 

- Comunque, in tema di occupazione giovanile si attende un contributo decisivo dai 

notevoli investimenti programmati dalla Regione e da altri Enti nell’area portuale di 

Gioia Tauro.  

 

b) PROMOZIONE DELLO SVILUPPO ECONOMICO LOCALE 

Nel quinquennio appena concluso dopo tantissimi anni (considerato che l’iniziativa del 

PIP risale al lontano 1978), finalmente ogni operatore economico potrà acquistare con 

REGOLARE atto notarile, un lotto dell’area del Piano Insediamenti Produttivi, resa fruibile 

grazie all’azione amministrativa di ARCOBALENO. 

Al fine d’incentivare l’acquisto dei lotti PIP, per sostenere la creazione di imprese e le 

attività economiche già esistenti, l’Amministrazione s’impegna a ridurre l’aliquota ICI di oltre 

il 90% (dall’attuale 6 per 1000 allo 0.50 per 1000). Sempre a questo riguardo, si potranno 
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allungare i tempi di pagamento, non essendo possibile, per espressa disposizione di legge, 

ridurne il prezzo di acquisto. 

Recentemente il Comune si è direttamente impegnato, a mezzo dei propri uffici, ad 

attivare risorse esterne per la costruzione di impianti di produzione di energia rinnovabile 

(fotovoltaica ed eolica soprattutto). Tali investimenti consentiranno introiti finanziari nuovi, 

dovuti sia al risparmio sui consumi, sia alla vendita del surplus di energia prodotta, sia, per 

parte, dei contributi nazionali e regionali che verranno erogati. 

ARCOBALENO nel quinquennio 2004/2009, oltre a recuperare i finanziamenti erogati al 

Comune sul finire della precedente consiliatura, pur nella ristrettezza di risorse autonome, ha 

fortemente investito anche fondi di bilancio per la ricerca di base sui nostri importanti siti 

archeologici, ricerca che costituisce la premessa indispensabile ed essenziale per la richiesta 

dei finanziamenti (soprattutto regionali ed europei) e la conseguente valorizzazione dei siti 

medesimi. Si intende proseguire e potenziare la collaborazione con la sovrintendenza 

archeologica della Calabria e la Scuola Superiore di Specializzazione di Archeologia di 

Matera, con le quali negli ultimi anni si sono condotti importanti scavi sui siti di Castellace 

(con un costo medio annuo di 10.000 euro). Quest’impegno, oltre a consentire nuove 

opportunità lavorative e di studio, ha offerto e continua ad offrire occasione di promozione dei 

siti e quindi della nostra cittadina (mostre, convegni, pubblicazioni e notevole spazio sui 

media). 

Stanno per essere portati a compimento i lavori per l’adeguamento statico del solaio ed 

antincendio di Palazzo Grillo, lavori necessari ai fini dell’uso dei medesimi locali, e quindi, 

dopo tanto tempo, sarà possibile dotare la nostra cittadina del museo civico entro la prossima 

estate/autunno. 

Nel prossimo quinquennio il Parco Nazionale dell’Aspromonte, su azione diretta 

dell’Amministrazione Arcobaleno, realizzerà un piano di valorizzazione delle aree montane di 

Stoccato/Zillastro e, in C.da Palazzo, dell’importante forte di epoca Greco/Romana. 

L’intervento su Stoccato riguarda la sistemazione dell’Ex Caserma NAPS, rimasta di 

proprietà comunale per la revoca della concessione all’AFOR disposta da 

quest’Amministrazione; tale struttura sarà adibita ad attività di ricezione turistica, affiancata 

dalla riqualificazione dell’area picnic di contrada Ciacero (‘e tavulini), la realizzazione di una 

pista ciclabile nel percorso Zillastro - Palazzo. Gli interventi predetti permetteranno il rilancio 

turistico della zona e, da informazioni in nostro possesso, l’Ente Parco sta per avviare la prima 

fase degli interventi. 
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La Provincia, su intervento dell’amministrazione Arcobaleno, si è presa in carico la 

struttura dell’ex carcere mandamentale che viene convertita in “Casa natura”; sarà inoltre sede 

di formazione per la Polizia Provinciale e le associazioni di Protezione Civile. Quindi, nel 

prossimo quinquennio, anche tali strutture saranno teatro di attività che porteranno beneficio 

per la nostra comunità. 

 

 

c) AGRICOLTURA 

L’agricoltura, come è noto, rappresenta la principale risorsa economica della nostra 

comunità. Essa attraversa una fase di crisi dovuta ai prezzi dell’olio piuttosto bassi. Un suo 

rilancio, a nostro avviso, potrà essere rappresentato dalla riorganizzazione colturale, che mira 

alla produzione di olio di qualità, che sul mercato può riuscire a spuntare prezzi adeguati. 

Ciò richiede uno sforzo, in via principale e determinante da parte degli stessi agricoltori, i 

quali devono rinunciare alla vecchia mentalità della gestione commerciale singola, e riunirsi 

in cooperative e consorzi per la commercializzazione del prodotto. L’amministrazione 

Arcobaleno era conscia, e lo è tuttora, di quella che è la problematica relativa all’agricoltura 

ma, per mancanza di risorse, non ha potuto implementare azioni di stimolo per la costituzione 

di cooperative e consorzi per la commercializzazione del prodotto. 

Tale esigenza permane tutt’oggi, e, pertanto, per il prossimo quinquennio, si cercherà 

comunque di avviare azioni di stimolo in tal senso. Ciò, peraltro, risulterà agevolato se sarà 

approvato dalla Regione Calabria il progetto di Distretto Rurale “La Piana del Tauro” di 

recente approvato dal Consiglio Comunale e di cui l’Amministrazione comunale è stata uno 

dei principali promotori. 

La mancanza di risorse adeguate non ha permesso all’amministrazione comunale di 

intervenire sufficientemente sul sistema della viabilità interpoderale che, nel quinquennio 

amministrativo che sta per chiudersi, è stata colpita gravemente da ben quattro alluvioni: 

novembre e dicembre 2004, dicembre 2008 e gennaio 2009. 

Gli stessi finanziamenti regionali, attivati dall’amministrazione comunale, si sono rivelati 

insufficienti per i bisogni del nostro sistema viario interpoderale. Come insufficienti, a questo 

fine, saranno i fondi contenuti nel POR Calabria 2007-2013. Le risorse finanziarie che 

saranno attivate da questa amministrazione verranno destinate per far fronte alle esigenze 

prioritarie. 
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L’amministrazione comunale del quinquennio futuro, comunque, metterà a disposizione 

delle risorse finanziarie per farsi carico in parte delle spese di costituzione di cooperative 

promosse da giovani nel campo agricolo. 

Verrà inoltre, nel quinquennio futuro, approvato un regolamento per l’utilizzazione dei 

terreni montani, il quale è stato sottoposto alla visione della comunità locale di Piminoro che, 

sul territorio, è quella maggiormente interessata. 

 

d) UTILIZZAZIONE DEI BENI CULTURALI ED INIZIATIVE CULTURALI 

Dopo gli interventi effettuati in C.da Mella e sul sito della vecchia Oppido, vi è la 

possibilità di fruire di parte dei beni che i relativi scavi hanno portato alla luce. 

La fruizione dei siti archeologici di Mella e di Oppido Vecchia, purtroppo risente della 

difficoltà rappresentata dall’attuale strada di collegamento che in più punti presenta difficoltà 

di transito. L’amministrazione Arcobaleno aveva presentato presso l’Assessorato ai LL.PP. 

una relazione, con richiesta di finanziamento, anche in lotti, per un importo complessivo di 

Euro 4.500.000,00. Tale richiesta, a tutt’oggi, non ha trovato accoglimento. Ovviamente, tale 

esigenza permane, per cui si insisterà presso la Regione per trovare i fondi necessari. 

Altra richiesta era stata inoltrata per l’utilizzazione dei fondi Irpef ex 8 per mille, per il 

finanziamento degli interventi di acquisto, restauro e conservazione del Castello di Oppido 

Vecchia.  

Nel quinquennio futuro, verranno attivati dei finanziamenti nell’ambito del POR Calabria 

2007-2013 per i siti archeologici e si provvederà alla realizzazione di un progetto di 

marketing pubblicitario per diffondere la conoscenza dei siti.  

Si è sostenuta, ritenendolo un aspetto culturale da salvaguardare, la Banda Municipale, 

erogando un contributo finanziario annuo. Nello stesso tempo, in collaborazione con la stessa 

Banda, sono stati presentati due progetti; uno per l’attività bandistica, già realizzato, l’altro 

per l’educazione musicale scolastica, recentemente finanziato. 

Per il futuro si svolgeranno le necessarie azioni per sostenere sia il complesso bandistico 

municipale, sia il coro polifonico cittadino, che rappresentano due realtà culturali molto 

apprezzate su scala nazionale. 

 

e) AZIONI DI AGGREGAZIONE COLLETTIVA 

Vi è la necessità, come ribadito nel programma del quinquennio precedente, di creare 

momenti di aggregazione collettiva. In tal senso sono state presentate delle richieste di 
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finanziamento per utilizzare una parte del fabbricato dell’ex mercato coperto comunale, 

creando dei centri di aggregazione: uno per bambini ed uno per anziani. 

Tale esigenza permane e pertanto verranno inoltrate ulteriori richieste di finanziamento. 

Nello stesso tempo, una parte del mercato, è stata destinata alla costituzione di un circolo 

per anziani, autogestito. 

Con i fondi del PON Sicurezza, sono stati avviati i lavori di adeguamento del fabbricato 

sito in C.so Vittorio Emanuele II (ex INAM), ove verrà costituito un centro di aggregazione 

per i giovani. 

I lavori sono tuttora in corso, pur se sono intervenute delle difficoltà. 

Sempre ai fini dell’aggregazione dei giovani e del potenziamento dei servizi 

specificatamente a loro destinati, nell’ultimo anno, l’Amministrazione, pur in presenza di forti 

restrizioni finanziarie, ha deliberato l’assunzione di un mutuo di 250.000,00 Euro per la 

sistemazione degli impianti sportivi (campo sportivo, campetto polivalente e campetti da 

tennis). I lavori sono in corso di avvio e si concluderanno entro la prossima estate, in modo da 

permettere alle squadre di calcio di poter condurre il prossimo campionato. Tale lavoro si è 

potuto realizzare in quanto i componenti della Giunta Municipale di Arcobaleno hanno 

rinunciato alla loro indennità per il pagamento delle rate del mutuo assunto. 

Il ricavato della vendita dei loculi presso il cimitero di Messignadi è stato destinato alla 

costruzione di un centro di aggregazione presso la stessa Frazione. I lavori sono in via di 

ultimazione, per cui il manufatto sarà fruibile già nel corso del presente anno.  

 

f) SERVIZI GENERALI EROGATI DAL COMUNE 

In questi cinque anni l’amministrazione Arcobaleno ha condotto più azioni per 

migliorare i servizi generali erogati dal Comune. In particolare: 

 

1) Nettezza urbana 

Il servizio in questi ultimi anni è stato migliorato rispetto al passato, con una più 

puntuale raccolta dei rifiuti da parte del primo appaltatore grazie al controllo intervenuto 

con la gestione Arcobaleno. Il servizio è ulteriormente migliorato con l’ultimo appalto, 

affidato con un risparmio medio di circa 50.000,00 Euro annui. 

Nello stesso tempo, per la prima volta, grazie all’intervento della componente verde 

dell’Arcobaleno, è stata avviata la raccolta porta a porta, che ha avuto un successo enorme 

grazie alla fattiva collaborazione dei cittadini e degli operatori. Il servizio è 

temporaneamente sospeso per intervento della G.F. che, su denuncia anonima “di qualche 
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saggio e premuroso custode nostrano dell’ambiente”, ha chiuso l’area in cui erano stati 

regolarmente posizionati i cassonetti. La G.F. ha rilevato l’abbandono abusivo di rifiuti 

civili, ingombranti abbandonati sicuramente da concittadini poco solerti a collaborare al 

buon andamento del servizio. 

L’Attivazione della Raccolta Differenziata “porta a porta” finanziata dalla Regione ha 

comportato un beneficio diretto per i cittadini i quali pagheranno la tariffa relativa al 

servizio dell’anno 2009 con una riduzione del 14% rispetto ai livelli precedenti. 

Comunque, nel quinquennio futuro, vi è la necessità di realizzare un’isola ecologica 

per la frazione secca e un punto di stoccaggio per la frazione organica, con l’obiettivo di 

produrre compost, da usarsi per la produzione di agricoltura biologica. 

 

2) Servizi cimiteriali 

Nel quinquennio precedente si è portato a compimento l’ampliamento del Cimitero di 

Messignadi e il restauro della Cappella Centrale del Cimitero di Oppido; per il prossimo 

quinquennio occorre procedere all’ampliamento del Cimitero della Frazione Piminoro per 

soddisfare le esigenze dei concittadini colà residenti. L’iniziativa è già in corso di avvio. 

Occorre intervenire inoltre sui loculi di proprietà comunale siti nel Cimitero di Tresilico 

con lavori di sistemazione delle relative tettoie. 

Tutti i cimiteri, nel quinquennio trascorso rispetto a quello precedente, sono stati 

manutenuti regolarmente col taglio dell’erba. Manutenzione che verrà assicurata anche per 

il futuro, migliorandola. 

Infine, per quanto è stato possibile, nel quinquennio trascorso si è cercato di soddisfare 

la domanda sempre crescente di assegnazione dei loculi. 

 

3) Acqua potabile 

Nel programma precedente, convinti che il settore stesse passando all’ATO (Ambito 

Territoriale Ottimale), su tale servizio non si è programmato nulla. Come tutte le 

innovazioni italiane, per realizzarlo occorrono decenni. Tuttavia, l’Amministrazione 

Arcobaleno, complessivamente ha migliorato il servizio limitando l’interruzione dell’acqua 

ai soli casi di forza maggiore e a qualche azione di sabotaggio. Tale miglioramento ha 

riguardato gli acquedotti del centro e di tutte le frazioni. 

Per il prossimo quinquennio l’amministrazione comunale si propone di effettuare due 

interventi:  



LISTA CIVICA ARCOBALENO - PROGRAMMA POLITICO AMMINISTRATIVO 
 

Elezioni Amministrative del 6 e 7 giugno 2009 
          Pagina 10 di 16 

 

- un primo intervento riguarda la risoluzione del problema dovuto all’insufficienza di 

pressione dell’acqua nella parte alta del paese, provvedendo alla costruzione di una nuova 

condotta tra C.da Archi e l’attuale Serbatoio, di portata tale da contenere sia l’acqua che 

arriva dalla sorgente Acquabona, sia quella proveniente dalle sorgenti Acquafredda e 

Tasso. In C.da Archi verrà ubicato, inoltre, un serbatoio che servirà sia da compensazione, 

sia per alimentare la parte alta del paese, risolvendo così definitivamente l’incresciosa 

carenza di pressione dell’acqua che caratterizza tali zone. Se non vi sono risorse 

sufficienti col bilancio comunale, per far fronte all’ammortamento del mutuo si 

provvederà ancora una volta con la rinuncia dell’indennità della Giunta Comunale; 

- l’altro intervento riguarda la captazione, mediante opere adeguate, di tutta l’acqua della 

sorgente “Acquafredda” e della costruzione della relativa nuova condotta idrica, che 

porterà l’acqua di “Acquefredda” presso il realizzando serbatoio di C.da Archi e presso 

quello attuale. L’intervento predetto, per il suo costo notevole, dovrà essere 

necessariamente finanziato dalla Regione Calabria. In tal senso è stata già inoltrata, 

qualche anno fa, relativa relazione generale e stima sommaria dei costi alla Regione 

stessa. Tale realizzazione permetterà in una parte dell’anno, più consistente negli anni 

piovosi, di alimentare i serbatoi per caduta, riducendo così i costi dell’acqua con beneficio 

degli utenti.     

 

4) Servizi sociali e di solidarietà 

L’amministrazione Arcobaleno, appena insediatasi, ha avviato un programma di aiuto alla 

persona, specie anziani ed ammalati, utilizzando personale comunale (LPU/LSU prima 

sostanzialmente inutilizzato) erogando una serie di servizi di assistenza domiciliare 

(acquisto farmaci, trasporto nei luoghi di terapia, commissioni domestiche varie, aiuto 

nella cura e nella pulizia della casa) su richiesta degli interessati. Per tali servizi è stata 

acquistata un’apposita autovettura con fondi comunali e con una partecipazione della 

Comunità Montana per Euro 2.500,00. 

Tale servizio continuerà anche per il futuro. 

Con fondi regionali attivati dall’amministrazione Arcobaleno, sono stati avviati progetti 

destinati alle donne in difficoltà. Con tali progetti, oltre ai aiutare le donne in difficoltà, 

sono state attivate borse-lavoro, dando così la possibilità ad alcune concittadine di lavorare 

in via temporanea. 
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L’amministrazione Arcobaleno ha già ottenuto un finanziamento per la realizzazione di 

progetti da destinare alle fasce deboli della società (minori, anziani, donne in difficoltà, 

immigrati, famiglie) che verranno avviati entro il corrente anno. 

Su impulso dell’Amministrazione Arcobaleno, gli asili-nido privati esistenti nel territorio, 

sono stati inclusi in due progetti di finanziamento destinati ai nidi aziendali con contributi 

diretti alle famiglie poco abbienti da utilizzare per il pagamento delle rette di tali nidi  

Per il futuro l’amministrazione si attiva a reperire finanziamenti finalizzati ai progetti sopra 

indicati nell’ambito dei Fondi POR 2007-2013 elaborando e presentando i relativi progetti. 

L’amministrazione Arcobaleno ha inoltre ottenuto un finanziamento di 150.000,00 Euro 

per la realizzazione di attività, da effettuarsi nelle Scuole presenti nel territorio, finalizzate 

alla prevenzione delle tossicodipendenze.  

Attualmente il progetto è in fase di realizzazione la prima annualità e si concluderà nel 

2011. 

La struttura che ospita l’asilo nido comunale, recuperata e resa agibile con lavori in 

economia, è stata affidata, mediante gara ad evidenza pubblica, ad una Cooperativa che 

provvede alla sua gestione ed il Comune vi concorre attraverso l’erogazione gratuita di 

acqua, energia elettrica e riscaldamento entro limiti predeterminati. Attualmente il servizio 

funziona sostanzialmente autofinanziandosi rendendo agli utenti servizi altamente 

apprezzati. 

In precedenza, il servizio gravava sulle casse comunali per circa 30.000,00 Euro l’anno, 

onere non più sostenibile dal bilancio comunale. 

Funzione un Centro di aggregazione giovanile, che proseguirà anche per il prossimo anno. 

 

5) Servizi sanitari 

Il Comune, come è noto, non ha funzioni dirette in tale campo. 

In questi anni, tuttavia, ha esplicato numerose azioni tendenti ad evitare che 

l’Ospedale di Oppido Mamertina venisse spoliato del tutto. 

L’amministrazione Arcobaleno ritiene che la Regione non può, assolutamente, 

chiudere l’Ospedale di Oppido Mamertina in quanto, così facendo, viola palesemente le 

leggi nazionali in materia sanitaria. A tal fine, d’accordo con le altre forze presenti in 

Consiglio e gli altri soggetti civici, che in questi anni si sono mossi in difesa dell’Ospedale, 

ha presentato alla Regione apposita richiesta dei servizi sanitari che, comunque, devono 

essere assicurati presso l’Ospedale di Oppido e che di seguito si elencano: 
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PRESIDIO OSPEDALIERO DI OPPIDO MAMERTINA 
 
 

acuti 

MEDICINA --------------------------------------nr. 80 posti letto per                       degenza 

prolungata 

riabilitazione 
 
CHIRURGIA D’URGENZA ------------------------ nr. 8 posti letto per              CH 

Day Surgery 
 
 

SERVIZI---------------------------------------------------------------------                Lab. Analisi  

Radiologia 
 
 

Medicina 

AMBULATORI CON SERVIZI DI ECOGRAFIA ----------------------------                               Chirurgia 

Ostetricia e Ginecologia 
 

 
PUNTO DI PRIMO INTERVENTO 

 

L’amministrazione Arcobaleno difenderà in ogni caso tale richiesta ed invita tutti i 

cittadini di ogni schieramento politico all’impegno e alla resistenza a che l’ospedale non 

venga chiuso, come autorevoli esponenti dell’attuale Governo della Repubblica chiedono a 

gran voce in ogni angolo e su ogni mezzo di informazione (giornali e televisioni). 

 

6) Collegamenti stradali 

Oltre le attuali vicende della Ferrandina e di Marro, collegate purtroppo alle rovinose 

alluvioni del dicembre 2008 e di gennaio 2009, come è noto a chi segue queste vicende, 

l’amministrazione Arcobaleno ha condotto una strenua battaglia per convincere le 

amministrazioni di Cittanova, Molochio, Terranova e Varapodio a che venisse realizzata la 

famosa Pedemontana in zona “alta”, in modo da collegare direttamente tali paesi. 

Tale battaglia, comunque, non è stata vinta in quanto i Sindaci dei Comuni indicati 

hanno preferito il tracciato basso; tracciato che tuttavia interesserà il nostro territorio in 

C.da Mazzanova. Comunque, per ora, il primo tratto Cittanova-Molochio non è stato 

realizzato, pertanto ci sono le condizioni per poter riprendere il discorso e tentare di portare 

la Pedemontana verso il tracciato alto, più funzionale alle esigenze di tutte le comunità 

pedemontane. 
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Sul tema dei collegamenti stradali, occorre, dopo le già citate alluvioni del 2004 e del 

2009, occorre intervenire per la sistemazione e il completamento delle strade di 

collegamento con le Frazioni di Piminoro e di Messignadi per le quali saranno attivate le 

necessarie richieste di finanziamento. 

 

7) Trasporti pubblici 

Sul piano dei trasporti pubblici, si rileva che attualmente il paese è poco e male 

servito. Occorre che vengano istituite più corse, anche con piccoli autobus, che permettano 

di raggiungere la stazione di Gioia Tauro e gli altri paesi della Piana più facilmente.  

 

8) Opere  e strutture pubbliche 

Nel settore delle opere pubbliche, col programma precedente ci eravamo posti alcuni 

obiettivi principali: 

costruzione degli impianti di depurazione; rifacimento della rete idrica di distribuzione 

secondaria di Oppido Centro, risanamento del Vallone RACE in Messignadi, ove i liquami 

fognari scorrevano a circa 8 –10 metri dalle case abitate; portare a compimento tutte le 

opere, già avviate dalle precedenti Amministrazioni comunali. 

Recentemente il Comune ha ottenuto 1.980.000,00 Euro per realizzare un impianto di 

depurazione che servirà Oppido e Varapodio. Sono inoltre in corso di ultimazione i lavori 

di risanamento del Vallone RACE.  

Per le frazioni di Castellace e Piminoro è già stato realizzato uno studio di pre-fattibilità 

al fine di realizzare impianti di fito-depurazione, con il recupero delle acque a scopo 

irriguo. Tale realizzazione dipenderà dalla disponibilità di finanziamenti esterni. Mentre 

Messignadi sarà collegato all’impianto di depurazione di Oppido- Varapodio. 

Con riguardo al compimento delle opere avviate dalle precedenti amministrazioni, 

l’amministrazione Arcobaleno ha portato a compimento la realizzazione della Piscina 

Comunale, impegnando oltre al finanziamento provinciale di 700.000,00 Euro, ulteriori 

300.000,00 Euro di fondi comunali. La piscina oggi è una realtà (la migliore realtà della 

Provincia) e funziona regolarmente, dando lavoro anche a cittadini oppidesi. Essa – cosa 

importante – rispetto alle “tradizionali usanze gestionali” delle precedenti amministrazioni, 

è stata affidata, tramite pubblica gara, con un compenso annuo di circa 31.500,00 Euro. 

Altri precedenti amministratori, che oggi si ripropongono, hanno affidato i beni comunali 

direttamente e senza alcun beneficio per le casse comunali. 
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Nel quinquennio futuro vi è la necessità, dato che ci troviamo in una zona altamente 

sismica, di reperire una vasta area da attrezzare e sistemare per l’accoglimento della 

popolazione nella malaugurata ipotesi che si verifichi un evento sismico violento. 

Si ritiene necessario riproporre una richiesta di finanziamento finalizzata al recupero 

del complesso della “Fontana Grande” di Tresilico, storico lavatoio, con relativa area 

circostante e stradella di accesso, al fine di conservare nella memoria dei posteri la 

principale fonte che ha storicamente alimentato il paese. 

Recentemente è stato ottenuto un finanziamento di 350.000 euro nell’ambito del 

programma regionale di recupero e riqualificazione dei centri storici. Con tale 

finanziamento verranno realizzate opere di riqualificazione dell’asse viario centrale del 

paese (C.s. Luigi Razza e C.so Vittorio Emanuele) 

 

9) Edilizia scolastica 

Nel campo dell’edilizia scolastica, l’amministrazione comunale ha attivato più 

finanziamenti per proseguire il lavoro di adeguamento degli edifici esistenti. 

Ha acquistato, mediante contrazione di un mutuo, il terreno adiacente alla sede sede 

attuale del Liceo Scientifico, da adibire alla costruzione del nuovo ITIS-Liceo Scientifico. 

Il relativo progetto preliminare è stato presentato in questi giorni al Comune per 

l’approvazione dal punto di vista urbanistico e prevede un investimento, per il primo 

stralcio, di circa 2.000.0000,00 di euro. L’iniziativa è nata da un’intesa tra la Provincia e 

l’Amministrazione Comunale su proposta di apposito schema di convenzione presentato da 

Arcobaleno. 

L’amministrazione arcobaleno, nel primo anno dall’insediamento ha dato corso 

all’intesa acquistando il terreno con fondi del bilancio comunale, ritenendo tale intervento 

prioritario per il paese.  

Per il quinquennio futuro si proseguirà nella richiesta di finanziamenti per completare 

il programma di adeguamento di tutti gli edifici scolastici. 

 

10) Beni comunali 

Per la prima volta è stato compilato un programma di dismissione di beni comunali, 

che ha permesso a tanti cittadini di presentare domanda per il loro acquisto. 

Nello stesso tempo, con  la presentazione delle domande di acquisto, sono stati 

interrotti i termini di usucapione. 
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Tale programma va ulteriormente aggiornato ed occorre proseguire nella vendita dei 

beni che non hanno per loro natura una destinazione pubblica specifica. 

Nel quinquennio in corso, ed anche precedentemente, sono stati assegnati al Comune 

beni confiscati (in gran parte terreni ulivetati); tali beni, come per legge, sono stati concessi 

in comodato a Cooperative aventi i requisiti. 

Sempre nel quinquennio in corso sono stati assegnati al Comune numerosi alloggi di 

Edilizia popolare. Nel quinquennio futuro, si effettuerà una ricognizione puntuale degli 

alloggi trasferiti e si realizzerà un apposito piano di vendita in conformità alle leggi 

regionali, venendo così incontro alle esigenze di acquisto degli aventi diritto per quelli già 

assegnati, mentre quelli eventualmente liberi saranno venduti ai cittadini in possesso dei 

requisiti per l’assegnazione. 

La redazione del piano presenta una serie di difficoltà dovute per lo più al mancato 

accatastamento degli immobili, cui si intende provvedere. 

 

11) Governo del territorio 

E’ in corso di elaborazione e definizione la redazione del Programma Strutturale 

Comunale, sulla base delle disposizioni di cui alla Legge Regionale n. 19/2002. 

L’amministrazione Arcobaleno ha stanziato in bilancio ulteriori fondi resisi necessari 

in quanto quelli stanziati dalla precedente amministrazione sono stati sottostimati. 

Pertanto, si è nelle condizioni di concludere entro l’anno prossimo tutto l’iter di 

approvazione del P.S.C. 

 

12) Riorganizzazione della Struttura comunale 

Come accennato nel Preambolo, l’amministrazione Arcobaleno ha provveduto alla 

riorganizzazione dei servizi comunali, assumendo definitivamente, in pianta stabile, i 

quadri direttivi dei principali Servizi. Vi è oggi personale stabile che può dare nel futuro un 

contributo decisivo per il miglioramento e l’efficacia dell’azione amministrativa. 

Contestualmente si è data la possibilità al personale interno di accedere alle categorie 

superiori mediante selezione interna. 

Occorre ancora migliorare ulteriormente la struttura organizzativa del Comune, anche 

attingendo ai fondi regionali per la stabilizzazione dei lavoratori LSU/LPU, nel rispetto dei 

limiti imposti dalle norme vigenti sulla finanza pubblica. 
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CONCLUSIONE 

Riteniamo che questi siano i principali obiettivi programmatici che un’amministrazione 

seria deve porsi nell’interesse esclusivo della comunità che governa. 

Per raggiungerli occorrono molte risorse finanziarie. Gran parte di esse potranno essere 

attinte dai fondi disponibili sul POR Calabria 2007-2013, l’altra parte invece dovrà essere 

mobilitata attraverso l’incremento delle risorse del bilancio comunale. 

La realizzazione di ogni programma e dei relativi obiettivi dipende dall’apporto di più 

soggetti. Ovviamente, il primo apporto deve essere dato dagli stessi amministratori 

proponenti, altro notevole apporto va dato dai cittadini, i quali dovranno sentire il programma 

come proprio e collaborare, per quel poco o tanto che li riguarda, alla sua realizzazione.  

Riteniamo comunque che la condizione indispensabile per il conseguimento degli 

obiettivi programmatici indicati sarà rappresentata dal salto qualitativo che la stragrande 

maggioranza dei nostri cittadini intenderà compiere esprimendo ancora una volta il proprio 

consenso maggioritario ad una compagine amministrativa che, nel quinquennio che si sta 

concludendo, ha compiuto notevoli sforzi per tenere in equilibrio le finanze comunali e nel 

contempo avviare tutta una serie di azioni tese al miglioramento complessivo dell’azione 

amministrativa. Compagine amministrativa che ha dedicato il suo tempo a governare il 

Comune nell’interesse di tutti.  

Riteniamo che anche per il prossimo quinquennio la presenza di Arcobaleno 

nell’amministrare la cosa pubblica sia necessaria, se si vuole che la nostra cittadina compia 

definitivamente ed irreversibilmente quel salto di qualità che consiste nel governare 

garantendo a tutti i cittadini diritti uguali e chiedendo agli stessi doveri uguali. 

 

Oppido Mamertina, 9 maggio 2009 


